

Economía 2025, ¿cómo mejorar las cifras?

Señor Director:

La economía anotó en noviembre un crecimiento de 2,1%, cifra que se condice con nuestra capacidad de expansión tendencial, con una serie desestacionalizada que creció 2,5% en 12 meses. Así las cosas, se requeriría un crecimiento de, al menos 3,5%, en diciembre para cerrar 2024 con una expansión en torno al 2,3% –que corresponde a la proyección del último IPoM–,... difícil, pero no imposible.

¿Qué esperar para 2025? Nada muy distinto; la economía debería seguir oscilando en torno a su capacidad de crecimiento tendencial, para cerrar el año en torno a un 2%. Son cifras magras, pero es nuestra realidad.

¿Qué hacer? Primero, enviar señales contundentes de que el crecimiento es realmente una prioridad –es urgente bajar el ruido ambiente–. Segundo, implementar un paquete de medidas antidelincuencia. Los resultados del análisis revelan que la inseguridad y el crimen dañan la economía, puesto que erosionan la inversión, la productividad y el crecimiento. Tercero, controlar el gasto fiscal, para asegurar la convergencia inflacionaria en el mediano plazo. Hay varias señales que dan cuenta de importantes oportunidades para mejorar la gestión de los recursos públicos.

RODRIGO MONTERO
DECANO FACULTAD DE ADMINISTRACIÓN Y NEGOCIOS
UNIVERSIDAD AUTÓNOMA